DISCOURS DE FIN DE FORMATION DE LA 26<sup>e</sup> PROMOTION DE LIEUTENANTS PENITENTIAIRES « HUBERT GERMAIN »

Monsieur le directeur adjoint de l'école nationale d'administration pénitentiaire

Mesdames et Messieurs les autorités civiles, militaires et judiciaires

Mesdames, Messieurs les personnels de l'école nationale d'administration pénitentiaire

Chers collègues lieutenants pénitentiaires

Chères familles,

C'est avec un grand plaisir que je prends la parole au nom de la 26<sup>e</sup> promotion de lieutenants pénitentiaires, perpétuant une tradition bien établie consistant à marquer la sortie d'une promotion.

Je suis particulièrement sensible à l'honneur qui m'a été fait d'avoir été nommé délégué de promotion.

L'année de formation passée à l'école et sur nos lieux de stages a été longue, mais intellectuellement et humainement enrichissante. Elle restera à n'en point douter un ciment que le terrain consolidera par la pratique.

Nous avons acquis des connaissances et nous avons la responsabilité de mettre en pratique sur nos lieux de fonction tout ce qui nous a été enseigné.

Désormais, une nouvelle voie professionnelle s'ouvre à nous, et nous affichons notre fierté d'appartenir à la grande famille des officiers pénitentiaires.

Nous espérons que beaucoup d'autres découvertes intellectuelles accompagneront notre vie, que nous saurons construire une vie professionnelle et une vie personnelle riches. Pour cela, il nous faudra

beaucoup travailler et démontrer notre engagement à remplir les missions de l'Administration pénitentiaire.

Nous serons des modèles pour les personnels que nous encadrons. Avec droiture et équité, nous devrons porter fièrement les valeurs de notre institution.

Il nous faudra donc de la patience et de la persévérance pour nous inscrire dans l'administration pénitentiaire et la marquer du sceau de notre singularité. L'attention, l'observation et l'évaluation se révèlent fondamentales et libéreront bien des tensions dans nos cheminements individuels. L'attention permet également un dialogue avec les personnes que nous allons rencontrer et nous permettra de relever les défis auxquels nous allons nous confronter.

Nous avons adhéré à des valeurs que nous transmettrons dans l'exercice de nos missions.

Ce sont ces valeurs qui nous incitent à vous demander, Monsieur le Directeur adjoint de l'école nationale d'administration pénitentiaire la permission de baptiser notre promotion Hubert GERMAIN. En portant son nom, nous souhaitons porter et incarner son combat mais aussi l'engagement et le courage qui le caractérisaient. C'est un exemple de persévérance que nous devons incarner dans nos missions et ne jamais perdre de vue.

Hubert GERMAIN a déclaré: « quand le dernier d'entre nous sera mort, la flamme s'éteindra. Mais il restera des braises. Et il faut aujourd'hui des braises ardentes. » Son dernier message était : « vous avez désormais pour mission de conserver rougeoyantes ces braises. »

Voici donc arrivé le moment « décisif » du départ qui nous permettra de réaliser nos projets personnels, nos projets professionnels.

Chers collègues, je vous souhaite à toutes et tous de vous épanouir dans vos futures missions et d'exercer vos fonctions avec **Honneur et Discipline**.